Preocupa a la ONU reforma judicial de AMLO

ALDO CANEDO Y JONATHAN PADILLA

Margaret Satterthwaite, relatora especial en la Organización de las Naciones Unidas sobre la independencia de los magistrados y abogados, envió una carta al presidente Andrés Manuel López. Obrador en la que le expone su preocupación por la iniciativa de reforma al Poder Judicial que propone elegir a jueces y magistrados por voto popular.

"Quisiera señalar a la atención urgente del Gobierno de Su Excelencia la información que he recibido en relación con el paquete de iniciativas de reforma presentadas el 5 de febrero de 2024 por el Presidente Andrés Manuel López Obrador ante la Cámara de Diputados, las cuales podrían socavar la independencia de la judicatura mexicana", dice la carta enviada el pasado 29 de julio.

El texto de 12 páginas expone que la iniciativa no cuenta con esquemas regulatorios para las actuaciones de los candidatos durante las jornadas electo-

rales de jueces y magistrados, además de rechazar los descalificativos y desacreditaciones en contra de los impartidores de justicia del Poder Judicial de la Federación.

"Me encuentro especialmente preocupada por el contexto en el que se están llevando a cabo estas propuestas de reforma, dada la alegada intimidación de jueces y los reportes de interferencias en la independencia judicial a través de ataques verbales, que incluyen amenazas, por parte de los poderes Ejecutivo y Legislativo en contra de ciertos jueces, en las cuales se ha expresado desacuerdo con las decisiones adoptadas por dichos jueces", dice el texto.

La relatora especial de la ONU subraya que esta iniciativa de reforma judicial —que incluye la elección popular de jueces y magistrados—rompe con los estándares internacionales para nombramientos y selección de impartidores de justicia.



Margaret Satterthwaite, relatora especial de la ONU